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Editorial  

FACE A LA CANICULE – FACE A 
LA SECHERESSE 

On l’entend, on le voit, on le sent : nous sommes sous 
les terribles conséquences du changement climatique. 

Chaleur, sécheresse, dépérissement végétal, 
dépérissement animal, évolution de la biodiversité, 
incendie, et eau de plus en plus rare !! 

On ne peut plus rigoler ! La situation est grave. 

 

Monsieur le Préfet du Doubs vient de déclarer notre 
département en situation de double vigilance : vigilance 
face à la sécheresse et au besoin en eau, vigilance face 
à la sécheresse et aux risques d’incendie des espaces 
naturels. 

Cette déclaration décisionnelle annonce sans doute des 
mesures prochaines de restriction de l’usage de l’eau et 
de protection contre l’incendie. Il est probable que ces 
mesures seront proches de celles prises en 2022. 

 

A ma place de Maire, je dois relayer ces mesures, 
vérifier quelles sont appliquées et intervenir si elles ne 
le sont pas. 

Cet éditorial doit participer à la démarche. 

Tout comme il appartient à la Secrétaire de mairie de 
vérifier l’application locale de tout arrêté publié. 

 

A ma place, je ferai de la pédagogie, des remarques … 
et au-delà si nécessaire. Et comme les enjeux sont 
tellement importants, je n’hésiterai pas à mobiliser la 
Gendarmerie ou/et l’Office de la Biodiversité, deux 
structures à même de contraindre, si des exagérations 
non respectueuses de l’usage de l’eau sont constatées, 
sont signalées. 

J’espère que celles et ceux qui lavent chaque jour à 
grande eau potable leurs cours, leurs terrasses, comme 
s’il s’agissait de salles blanches d’hôpital, ou leurs 
voitures, comme des fesses de bébés, vont enfin 
prendre conscience de leurs idiotes et coupables  
erreurs . 

 

L’eau : nos maraichers et leurs productions, nos 
agriculteurs et leurs animaux, deux professions qui nous 
nourrissent en ont besoin. 

Les mesures imposées par M. le Préfet diront la 
meilleure manière de faire pour les potagers… chacune 
et chacun étant invité(e) à installer des récupérateurs 
d’eau. 

Et le stade me direz-vous ? 

Généralement, les mesures de M. le Préfet traitent d’une 
manière particulière des aires de sport en gazon. 

Si malgré la sécheresse, vous voyez un arrosage très 
limité, raisonné, du stade, ce n’est pas par considération 
des « footeux » ou par plaisir esthétique de voir une 
pelouse verte. 

Il s’agit simplement d’humidifier le sol en direction des 
racines afin de les maintenir en vie. C’est une 
préservation du patrimoine afin d’éviter une lourde, très 
lourde dépense de rétablissement. 

 

Les espaces naturels et les feux 

Au cours de l’été 2022, notre commune a vécu un 
épisode grave et inquiétant d’incendie d’espaces 
naturels. 

 

Les incendies de 2022 : actes volontaires... 
quasiment sûr. 

Soyons prudents 
pour la nature, 
soyons vigilants 
pour la nature 
lors de nos 
promenades. 
Soyons prompts 
dans l’alerte afin 
d’éviter de lourds 
embrasements. 

En ces périodes, 
les feux de 
plaisir : 
notamment les 
barbecues sont 
formellement à 
éviter dans les 
espaces naturels 
communaux. Sont particulièrement ciblés par cette 
consigne : le belvédère et ses abords, les espaces 
entourant le fort militaire, les espaces du Château 
Médiéval, la batterie des Epesses. 

 

Et nos voisins ? 
Les propos de cet éditorial n’oublient pas que, en ces 
périodes, nos préoccupations, notre vigilance doivent 
être également tournées vers nos voisins notamment 
les plus âgés. C’est bien vivre ensemble au village. 

 

    Pierre CONTOZ, Maire  

    

 
Infos 

Montfaucon 
Juillet-Août 2023 

 

SOUTIEN À 

L’UKRAINE 
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AU DERNIER CONSEIL MUNICIPAL 

Séance du 20 juin 2023 

Secrétaire de séance : Corinne PETER 

DECISIONS PRISES PAR LE MAIRE EN 

MATIERE DE DROIT DES SOLS 

Déclarations préalables : 

➢ Jean-Fabien MOGE, isolation de façades. 

➢ François SUSBIELLES, construction d’une piscine 
enterrée. 

➢ François JACQUOT, construction d’un carport et 
réfection toiture garage. 

➢  Olivier BAZIN, pose de panneaux photovoltaïques 

➢ Hervé TISSERAND, réalisation d’un talus végétalisé 
en limite séparative. 

➢ Pierre LAB, pose de panneaux photovoltaïques 

Permis de construire accordé : 

Nicolas VATTIN, extension de maison. 

Déclarations d’intention d’aliéner. 

Elles ont concerné : 

➢ Un garage-atelier, sur terrain de 338 m2 en zone UB, 
rue de Laserolle. 

➢ Une maison, sur terrain de 1 000 m2 en zone UB, rue 
du Comté de Montbéliard. 

DÉCISIONS PRISES PAR LE MAIRE 

Attributions de concessions au cimetière-extension à : 

➢ Famille LORRAIN 

➢ Famille EQUOY 

➢ Famille CARREZ-GRAND 

AFFAIRES ADMINISTRATIVES ET 

FINANCIERES  

Changement de nomenclature comptable. A compter du 
1er janvier 2024, les budgets général – périscolaire et 
CCAS seront gérés suivant le référentiel M57. 

Programme d’investissement 2023. Il a nécessité un 
important travail. 689 993 € sont affectés, à l’unanimité, 
en ETUDES et TRAVAUX. 

Compte-tenu de l’évolution de subventions prévues, une 
décision budgétaire modificative est acceptée. 

Dans le cadre des investissements, un fonds de 
concours antérieur versé à GB Métropole fait l’objet 
d’une opération d’amortissement. 

Souscription d’un emprunt prévu au budget. La somme 
de 250 000 € fait l’objet d’une proposition de prêt par la 
Banque Populaire de BFC : durée 20 ans, taux fixe de 
3,93%. 

Admissions en non-valeur : Cela concerne quelques 
sommes très faibles dues à la commune. 

■ AFFAIRES D’URBANISME - DE TRAVAUX 

Projet de cellules commerciales au 46 rue du Comté de 
Montbéliard. Le calendrier des travaux ainsi que la mise 
à disposition (fin juin pour la 1ère cellule) sont respectés. 

Maître CLEMENT-MARCONOT est chargée de la 
rédaction des baux commerciaux. 

Point sur le dossier évolution-restauration salle d’accueil 
et bâtiment périscolaire. 4 équipes de maîtrise d’œuvre 
ont été auditionnées sur leurs propositions. Le choix de 
l’équipe retenue interviendra au conseil de juillet. 

Point sur le projet maison d’activités au 2 rue du Comté 
de Montbéliard. Ce projet qui sera porté par la Société 
d’Economie Mixte SEDIA se présente bien. 460 m2 
seront disponibles (à acheter ou à louer) y compris pour 
activités médicales. 

■ AFFAIRE DE PATRIMOINE 

L’étude diagnostic confiée à Pierre GÉRARD-
BENDELÉ, à la demande de la DRAC, a fait l’objet d’une 
réunion de restitution. Le conseil municipal a pris 
connaissance des orientions demandées par la DRAC. 
Les fouilles archéologiques sont à nouveau différées par 
le Service Régional de l’Archéologie. 

■ AFFAIRES DE PERSONNEL 

Recrutement d’une ATSEM. Le conseil a entériné le 
choix du jury, proposant Mme Chloé GUICHARD de 
Montfaucon. 

Recrutements au service périscolaire. 

➢ Renouvellement de contrat pour une année de Mme 
Ouaiba BENCHEQROUNE (temps de travail 
30h/semaine). 

➢ Nouveau contrat pour Mme Sonia MERZOUGUI pour 
11 mois (temps de travail 19h/semaine). 

➢ Contrat pour encadrement des chantiers de jeunes 
pour Maël BOISSENOT (temps de travail 
35h/semaine).  

■ AFFAIRES SCOLAIRES - PERISCOLAIRES 

Point sur chantiers de jeunes été 2023. Ils deviennent 
« Actions Citoyennes Estivales pour les ados ». 

Bilan des activités périscolaires et extrascolaires 2022. 
Corinne PETER, adjointe, présente un rapport détaillé, 
étayé par les coûts, notamment les restes à charge de 
la commune. Ce n’est pas moins de 50 453 € qui ont été 
consacrés par le budget communal (outre frais 
bâtiments, assurances..) à ces activités pour l’année. 

Tarifs périscolaires pour l’année 2023-2024. La 
proposition formulée a été acceptée à l’unanimité par le 
conseil municipal. La nouvelle grille tarifaire tient 
compte : 

➢ des augmentations de charge dues à l’évolution 
positive des salaires du personnel. 

➢ du ralentissement de l’inflation 

➢ de la baisse du pouvoir d’achat familial 

➢ de la baisse des effectifs 

La nouvelle grille sera adressée à toutes les familles. 

Crédits scolaires de l’année 2022-2023 

➢ 11 983 € sont mis à disposition du corps 
enseignant dont 3 000 € de crédit pour 
reproduction. 

➢ 4 366 € sont attribués à la coopérative scolaire. 
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■ AFFAIRES D’INTERCOMMUNALITE 

Compétence voiries-éclairage public 

➢ 2 chantiers de voirie sont lancés par GB Métropole : 
réfection, en enrobés de la chaussée rue de 
Rochefort entre Belvoir et Comté de Montbéliard – 
réfection de trottoirs et accotements rue des Grandes 
Terres. 

➢ 3 nouveaux points lumineux sont posés en bas de la 
rue de la Pérouse 

➢ 48 vieilles lanternes vont être remplacées par des 
lanternes à leds : rue du Comté de Montbéliard – rue 
du Belvédère – rue de la Vue des Alpes – chemin des 
Granges – rue d’Aigremont, vraie mesure 
d’économie, vraie mesure de lutte contre le 
changement climatique. 

➢ L’enfouissement des réseaux Enedis-Eclairage 
public et Orange, rue de Lucelle, débutera en 
septembre sous maîtrise d’ouvrage SYDED. 

Elaboration du PLU Intercommunal. Il a fait l’objet d’un 
rapport d’étape, avec les difficultés rencontrées. 
L’objectif de GB Métropole est toujours une approbation 
avant les élections municipales de 2026.  

Le conseil a été destinataire du Projet d’Aménagement 
et de Développement Durable (PADD) base de 
l’élaboration. 

De même, le conseil a approuvé le Plan Local de 
l’Habitat (PLH) retenu par GB Métropole . Sur la période 
2024 – 2029, la commune peut accepter 60 logements 
ou constructions individuelles nouvelles dont un nombre 
limité de logements sociaux. 

PLAN CANICULE 

Nous rappelons que lorsque le plan canicule est 
déclenché par la Préfecture, chaque commune à 
l’obligation de s’assurer auprès des habitants âgés ou 
fragiles qu’ils ne nécessitent pas d’accompagnements 
particuliers.  
 
Afin de pouvoir être contacté, il est impératif de remplir 
le formulaire qui est joint dans le présente N° ou mis à 
votre disposition au secrétariat de la mairie. 
 
De même, il appartient à chacune et à chacun d’avoir 
une certaine vigilance envers des voisins ou voisines 
âgé(e)s qui pourraient avoir des difficultés. 
 

 

Géraldine VALLOT VUITTON 

 

LES CHANTIERS DE JEUNES DEVIENNENT 

« ACTIONS CITOYENNES ESTIVALES POUR 

LES ADOS » 

Ces actions, ouvertes aux 15 / 17 ans, se dérouleront 
du 10 juillet au 4 août, sur inscription préalable. 

Ces actions sont tournées vers des petits travaux 
d’intérêt général. 

Au moins une journée se déroulera avec le séjour du 
Club du Vieux Manoir au château médiéval. 

 

TRAIL SOLIDAIRE DE MONTFAUCON  

UN BEAU GESTE EN FAVEUR 

D’ONCODOUBS 
Le 8ème Trail de Montfaucon (1er  mai) a connu un grand 
succès populaire avec plus de 1 300 participants. Il est 
le fruit d’un partenariat entre le Lycée Saint-Jean, notre 
Football-club, la municipalité et une participation 
associative locale exemplaire. 

Les organisateurs associent conventionnellement une 
association d’intérêt général ou humanitaire : en 2023 le 
choix s’est porté sur ONCODOUBS dont les actions et 
la mission sont d’adoucir les effets du cancer.   

             
Il y a quelques jours, tous se sont réunis pour faire le 
bilan de la manifestation. Les résultats positifs ont 
permis l’attribution d’une aide de 6 700 euros à 
ONCODOUBS et de remercier les associations locales 
impliquées avec une somme prise sur la part du 
Football Club. 

 
Remise du chèque de 6 700 euros aux membres du 
comité directeur d’ONCODOUBS dont le président 
François VUILLEMIN et Nathalie MENEVEAU. 
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ET POURQUOI PAS VOUS ? 

Peu habituée à faire la promotion d'un quelconque 
produit, je ne résiste toutefois pas à l'idée de vous faire 
part de la facilité et de l'enchantement que j'ai vécus en 
me rendant en train, grâce à l'eurail pass, à Innsbruck, 
ville de culture, d'histoire et de nature, lovée dans un 
cadre exceptionnel qui offre la possibilité de randonner 
vers les sommets enneigés en empruntant un 
téléphérique depuis la ville. A aucun moment la voiture 
ne vient à manquer. 
Et je pourrais également vous parler du trajet 
« magique » à travers la Suisse, l'Autriche et ses 
paysages enchanteurs. 
Aujourd'hui, sillonner un ou plusieurs pays européens, 
sans trop dépenser et en respectant l'environnement, 
c'est donc possible grâce, entre autres, au pass 
ferroviaire interrail. 
L'eurail pass, comment ça marche ? 
Le pass mobile eurail est dématérialisé, sur votre 
téléphone et avec l'application gratuite « rail planner », 
vous pouvez planifier votre voyage en un temps record 
(moins de 4 s) avec vos horaires de trains et plusieurs 
options de trajets. 
Vous choisissez le nombre de jours de voyage 
souhaités (4, 5, 7 ou plus), la durée de validité des jours 
de voyage,  un mois ou plus) et munis de ce pass, vous 
pouvez prendre plusieurs trains dans une même 
journée, dans plusieurs pays, pour une somme allant de 
30 à 55 euros par jour environ (plus vous voyagez, 
moins le coût d'une journée de voyage est onéreux), 
sans compter que différentes options existent : jeune, 
adulte, sénior, ainsi que le « pass famille » offrant la 
gratuité aux enfants de 4 à 11 ans . 
Bon voyage à bord du train ! 
 
  Catherine Pardonnet, Ver(t)s l'avenir 
 

 

 

 

Billet d’humeur 

Après presque 10 ans en tant qu’élu dans notre 
commune, je m’étonne chaque année de la baisse 
d’implication des citoyens dans la vie communale. Je 
veux parler par-là des affaires communales et non des 
manifestations des clubs ou associations qui animent 
notre village. Le manque d’intérêt est flagrant et se 
traduit de manière systématique au Conseil municipal, 
où aucun public n’est présent… Dont acte. 

Des actions sont menées chaque année également, où 
la population est invitée à agir. Pour exemple, le 
nettoyage de printemps, où aucun parent d’élève ni 
d’élève de l’école n’était présent ce jour-là. La 
mouvance actuelle laisse pourtant présumer une 
certaine sensibilité pour ce genre d’action, il faut croire 
que non… 

Aussi, comme l’avait rappelé Vincent Girard dans le 
précédent billet, des démarches participatives ont été 
engagées. Cet outil, très utilisé dans les collectivités 
locales, permet, comme son nom l’indique, à chacun de 
participer et de s’exprimer. Le projet de végétalisation 
de la cour d’école est l’exemple parfait, où là encore, le 
nombre de parents d’élèves se compte sur les doigts 
d’une main. 

Alors vous allez me dire que je suis un peu provocateur 
vis-à-vis d’eux, mais oui je le suis, car globalement, ils 
ne s’impliquent pas assez dans la vie communale. Outre 
ce dernier point, je trouve que cette tranche d’âge n’est 
pas investie dans les associations qui proposent des 
activités pour tous les âges. Je parle là de l’Association 
des familles, qui peine à recruter des bénévoles pour la 
gérer et la faire perdurer. 

Maintenant, j’aimerais un peu plus d’implication, car 
pour continuer à profiter de notre village, il faut 
participer, échanger, proposer et ne pas être qu’un 
spectateur parfois exigeant. 

   Cyril DELITOT, « Expérience et 
       ambition pour vivre ensemble » 

 

 

 

 

Après les deux cellules commerciales du centre 
village qui vont ouvrir très prochainement, le conseil 
municipal s’engage, avec la Société SEDIA (société 
d’économie mixte à fonds majoritairement publics), 
dans la réalisation d’une maison d’activités en 
entrée de village au 2 rue du Comté de 
Montbéliard. 

Cette construction d’activités devra accueillir à 
minima un ou deux cabinets de médecins 
généralistes. Les autres surfaces pouvant être 
occupées par toutes autres activités notamment 
libérales dont médicales 

Le calendrier fixe la réalisation pour fin  2025 début 2026.  

C. MONTENOISE, société SEDIA, est à votre 
disposition – Tél. : 06 86 41 90 18 

PAROLE LIBRE DES ELUS 

ANTICIPER ET DEVELOPPER LES SERVICES AU VILLAGE 
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CONNAISSEZ-VOUS BIEN 

VOTRE COMMUNE ? 
J’ai la chance de faire partie de la commission 
patrimoine de votre commune, bien entendu pour la 
sauvegarde des ouvrages fortifiés, mais pas que ...  

Votre cœur de bourg compte de nombreux témoignages 
du passé, la mairie (l’ancienne école, l’alambic), la 
fontaine, le vieux lavoir en bout du stade (à retaper), les 
maisons anciennes, l’église, les croix, de superbes 
chalets…  

Les nombreux points de vue offrent des panoramas 
époustouflants qui attirent les contemplatifs.  

Votre commune et ses sentiers de randonnée sont 
appréciés de nombreux promeneurs à pied, en VTT ou 
à cheval, principalement des Grands Bisontins. Les 
rencontrer lors de nos séances de travaux est toujours 
un plaisir.  

Malheureusement il y a aussi ceux qui tracent en forêt 
en moto, quad ou voiture, faisant semblant d’ignorer 
qu’ils sont en infraction (nos sous-bois sont interdits à 
tous véhicules, des autorisations spéciales existent).  

Notre association AVALFORT entretient les ouvrages 
fortifiés accessibles, ainsi que le sentier des forts et des 
batteries. Actuellement, nous travaillons aussi au poste 
optique afin de dégager la façade et mettre mieux en 
valeur ce site très particulier, remarquable 
historiquement. 

Cet ouvrage mériterait une action de restauration de sa 
façade 

 

Régulièrement, des groupes scouts comme « les 
éclaireurs des 7 collines » aiment bivouaquer aux 
Epesses ou aux Rattes.  

Contre un terrain d’aventure, ils donnent à la commune 
une heure de travail au titre des Bonnes Actions. Ils ont 
déjà bivouaqué 10 fois, par tous les temps et ont déjà 
offert 80h de travail (débroussaillage, ratissage, remise 
en état des gradins aux Epesses, disparition des bois 
morts).  

Nous proposons quelques visites. Vous pouvez aussi 
nous solliciter pour du « sur mesure » de découverte.  

     Pascal Ducros, 
   avec l’appui d’Eric MASSON 

  Association AVALFORT  

PASSATION DE COMMANDEMENT 

AU 19ÉME GENIE 
La rigueur militaire telle que nous savons l’admirer, 
l’apprécier, cela se passait au fort militaire de 
Montfaucon le 8 juin dernier. 

 

      Photo F. SEURET 

Sous l’autorité du colonel CLIN, le capitaine JULIEN, 
après deux années de commandement de la compagnie 
de commandement logistique a confié au capitaine 
GABRIELLE l’ensemble de cette importante unité. 

Dans les mots de transmission, ont été soulignés par le 
colonel CLIN, le sens de commandement du capitaine 
JULIEN, ses actions permettant à la compagnie de 
logistique de parfaire davantage ses modes d’actions. 
Félicitations également pour les missions conduites en 
terres étrangères. 
 

Cet évènement a été 
marqué par la 
présence de deux 
officiers Britannique 
et Canadien. Pour 
honorer ceux-ci, un 
air de cornemuse a 
été interprété par un 
officier de la 
compagnie pour un 
moment  fort en 
émotions. 

 
 

En clôture de la manifestation, les 
discours d’usage des officiers du 
19ème génie, on fait ressortir 
l’importance de cette unité d’élite 
lors d’opération sur les différents 
théâtres d’actions pour la paix et la 
liberté. 

 
  Photo Alain RICHARD 

Le Maire, Pierre CONTOZ, s’adressant aux officiers, 
sous/officiers, hommes du rang, a souligné sa fierté, au 
nom de la population de Montfaucon, d’être depuis 
quelques décennies jumelée avec le 19ème Génie.  

 

Souhaitons tous au Capitaine GABRIELLE une brillante 
réussite au sein du commandement de cette unité 
d’élites. 

      JT 
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LE RETOUR 

Durant plus d’une année, le 
réceptacle du tableau d’Adrien 
RICHARD, "La Vierge à 
l’enfant" était bien triste. Une 
année de travail de 
restauration par le CRRCOA 
de Vesoul. Mission nécessaire 
pour protéger le patrimoine 
vieux de plus de 300 ans. 

 

 

C’est fait, le réceptacle a retrouvé son œuvre, l’œuvre a 
retrouvé sa place pour 
des siècles. 

 

Le travail des 
restaurateurs a été 
d’une belle facture. 
Après avoir retouché 
les nombreuses 
dégradations causées 
par des décennies de 
froidures et d’humidité, 
la toile a recouvré ses 
couleurs originales.  

 

PAS SI SIMPLE DE REPOSER UNE TELLE OEUVRE 

Que nos lecteurs ne s’imaginent pas qu’il s’agit ici de la 

Vierge en tenue 

d’artisan vérifiant la 

solidité du cadre. 

Pas du tout ! mais 

plus simplement un 

membre de l’équipe 

de restauration 

s’assurant de la 

bonne qualité 

d’emplacement. 

 

Après trois heures d’un 

travail méticuleux, 

l’ensemble est cette fois 

en place. Sans une 

grande prévision et sans 

se nommer 

Nostradamus, nous 

pouvons nous dire que 

les gestes de ces 

professionnels de la 

restauration ne seront 

pas répliqués avant des 

lustres. 

 

   Jacques TONNERRE 

RASSEMBLEMENT ANNUEL DES 

MONTFAUCON DE FRANCE 
Les 10 et 11 juin 2023, le rassemblement des 10 
MONTFAUCON DE FRANCE était organisé à 
MONTFAUCON en VELAY, en Haute-Loire, où 22 
adhérents de notre association ont participé. 

Après 3 ans sans rencontre (incertitude Covid), quelle 
réelle joie de retrouver nos amis des Montfaucon de 
France… Il faut le vivre pour ressentir une telle émotion, 
qui recharge les batteries… Vous pouvez tous adhérer. 

Village de 1200 habitants à une altitude de 900m, 
paysage de notre Haut-Doubs, ce rassemblement fût 
organisé de main de maître par le MONTFAUCON 
organisateur. Merci à tous les bénévoles et sa nouvelle 
présidente, Sandrine VIAL. 

Nous avons visité la passerelle himalayenne la plus 
longue d’Europe, très impressionnante, 268,5 m de long 
et 78 m de haut.  

 

Puis ce fut les festivités de rigueur, la BANDA, nous 
entraînant dans des musiques dynamiques,  
divertissantes, le repas avec les spécialités du terroir de 
Haute-Loire, bien évidemment les lentilles du Puy …. 
puis la traditionnelle soirée dansante.  
 

La présidente et son équipe ont 
offert à tous les 
MONTFAUCON, la clé de 
MONTFAUCON EN VELAY 
(tout un symbole de notre 
merveilleuse amitié).  

 

Dans le même temps, nous avons souhaité un très bon 
anniversaire à notre ancien Maire, 
ancien Président national et local 
des MONTFAUCON, Jean-Marie 
LIGIER qui a fêté ses 90 ans. 
Adhérent, toujours très actif au 
sein de l’association locale avec 
son épouse Nicole. Beau moment 
partagé. 

Et la vie est ainsi faite, nous rendons hommage à notre 
ami Jacky MATHON de MONTFAUCON en VELAY 
décédé mardi 13 juin. Malgré son 
hospitalisation, il était en 
communion lors du rassemblement 
et nous le remercions. Il faisait 
partie de l’équipe qui vend les tripes 
au marché. Homme très 
sympathique, jovial, … il fut une 
pièce maîtresse du marché des 
terroirs. 

        Malou LAITHIER, Présidente. 
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FESTIVAL BESANCON - 

MONTFAUCON 

Concerts de mai : une réussite 
Fidèle à sa conception, à sa programmation musicale 
faite de découverte, redécouverte, proposée dans des 
lieux patrimoniaux identitaires, le festival, notre festival, 
a connu des moments intenses tout en étant conviviaux. 

De Besançon à  Montfaucon, église et château, 
d’Etrabonne et Jallerange à la Vallée de Joux / le Sentier 
en Suisse. 

Une indéniable grande qualité musicale … TOUTE UNE 
ENVOLEE. 

 

250 personnes dans la cour du château de Jallerange 
fascinées par les cornemuses écossaises 

 

Et la suite, en août 

La formule étant 
plébiscitée, les concerts 
seront de retour du 24 au 
27 août avec un concert 
d’ouverture en notre 
église, le jeudi 24 août à 
20h30 avec l’ensemble 
Les Alizés et deux flutistes 
falcomontaises : 

Clémence COMTE et 
Florence AOUSTET. 

 

 

Réservations en ligne : com.festivalmontfaucon@gmail.com 

LES FLEURS POUR L’HUMANITE : 

C’EST BEAU ! 
Christine, Christelle et Monique, membres du bureau de 
LACIM local n’ont pas failli à une tradition maintenant 
bien établie. 
Pour ce week-end de la fête des Mamans, elles avaient 
dressé, place de la boulangerie, leur étal de belles 
fleurs. Un vrai moment de fraicheur colorée, destiné à 
plusieurs groupes bénéficiaires. Merci. 
 

 

UNE MATINEE VILLAGEOISE   

SYMPATHIQUE 
Il y a des inaugurations très solennelles. Au-delà, le 
samedi 10 juin, la découverte des travaux réalisés et 
achevés place de la Grâce Dieu a été un vrai moment 
de vie villageoise pour les élu(e)s présent(e)s et les 
représentant(e)s associatifs. 
L’accessibilité avec le bel escalier rénové à l’église, le 
WC public accessible sur le parvis, la salle de la Laiterie 
de belle facture pour accueillir l’école de musique du 
Plateau et des réunions associatives jusqu’à 19 
personnes, ont été appréciés par les présents. 
De même le tableau classé MH, restauré, « La Vierge à 
l’enfant », de retour dans la nef de l’église a suscité un 
bel intérêt renforcé par l’exposé de René LOCATELLI. 
Mais incontestablement, le « clin d’œil peint » à 
l’emplacement de l’ancienne porte de la laiterie, par les 
CHANTIERS DEPARTEMENTAIUX D’INSERTION a 
retenu l’attention… notamment par les citations de 
nombreuses anecdotes. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Robert CRETET, son fils et sa famille, les cousins 
posent devant la mini fresque évoquant Marie CRETET, 
longtemps tenancière de la laiterie (en réalité pèse-lait), 
mais aussi de la cabine téléphonique villageoise. 
      PC – HT  
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UNE REUNION IMPORTANTE 

POUR LE CHATEAU 
Le Maire et 1er Adjoint, le délégué au patrimoine, le 
Président de l’association du château ont reçu mi-juin en 
mairie une délégation de la DRAC conduite par 
Monsieur BUSELIN. Également présent Monsieur 
DOGNIN, des bâtiments de France et Jean-Jacques 
SCHWIEN, archéologue. 

    

Objet de la réunion, explorer l’important dossier très 
argumenté de Pierre GÉRARD-BENDELÉ, architecte 
sur le castel, afin de déterminer les actions à conduire 
pour la protection de ce patrimoine.  

Complexe de traduire ici les conclusions de cette 
réunion de travail, sauf à dire que le château de 
Montfaucon reste un patrimoine à sauvegarder, mais en 
cela d’agir dans le respect des règles patrimoniales en 
vigueur et dans les règles de l’art qui s’imposent en la 
matière. Concernant la reprise des périodes de 
chantiers, comme par le passé par l’association 
éponyme, 2023 reste incertaine selon la DRAC, mais 
2024 verra une totale reprise, tant au niveau des fouilles 
archéologiques que des travaux de restauration. 

    Jacques TONNERRE 

REEDITION 

La plaquette « Le Château de Montfaucon » (80 pages), 
travail scientifique documenté, illustré, de René 
LOCATELLI, vient d’être rééditer. 

Elle est disponible (15 €) auprès du bureau de 
l’association  

 

Jean-Luc BOUVERESSE, Trésorier 

         REPAS DES VOISINS   

IMPASSE VAUZEVINS 
Sur l’initiative de Vic, les habitants de l’impasse 
Vauzevins se sont retrouvés le samedi 3 juin en fin de 
journée, dans la cour de la salle 
Lumière autour d’un apéritif puis 
d’un barbecue orchestré avec 
une main de maître par Mouss. 

 

Les lampions accrochés aux 

arbres de la cour 
ainsi que la 
musique ont 
apporté un esprit 
« guinguette » à la 
soirée.  

Une initiative qui fût très appréciée des habitants du 
quartier.  

      GVV 

FCMMGV : BELLE FÊTE DE FIN DE 

SAISON 
Le dimanche 25 juin, une grande partie des membres du 
FCMMGV et de Monts et Vallées a répondu 
favorablement à l'invitation du Président Nasiol 
GOSKOVA et de son bureau. Toutes les catégories ont 
été invitées à partager un repas dans la salle d'accueil 
de Montfaucon. Des élus de nos municipalités ont tenu 
à participer à cette journée très conviviale. Afin d'animer 
l'après-midi, le Président avait prévu une structure 
gonflable pour les enfants et un groupe de musique pour 
les plus grands. Tous les présents ont apprécié ces 
moments de convivialité et de partage. 
 

Quelques dates à retenir : 

L'inauguration de la nouvelle pelouse du terrain de 
Gennes aura lieu le samedi 12 août (horaire à définir). 
Un match de gala senior opposera Pontarlier à Vesoul. 
Il sera précédé de matchs de jeunes et suivi d'un match 
de nos seniors. 

Dates de reprise des entraînements : 

- 24 juillet : seniors masculins   

- 4 août : U17 et U18  

- 7 août : U15 masculins  

- 10 août : U13  

- 11 août : séniors féminines  

- 16 août : U11 masculins et U13 et U15 féminines  

- 26 août : U9  

- 2 septembre : U7  

- 6 septembre : Baby foot  

Pendant les mois d'été, merci aux membres de 
renouveler leurs licences. 

Le bureau du FCMMGV 
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INFOS DIVERSES 

OUVERTURE D’UNE MICRO-CRÈCHE À 

GENNES 

La micro-crèche « Les Doubs 
Moments » ouvrira ses portes début 
janvier 2024. 

Structure d’accueil collectif destinée aux 
enfants âgés de 10 semaines à 4 ans, 
elle pourra également accueillir les 
enfants âgés de 4 à 6 ans les mercredis et pendant les 
vacances scolaires. 

La capacité d’accueil maximale de 12 enfants garantit 
un service collectif de qualité. 

Ouverture du lundi au vendredi de 7h à 19h. 

Renseignements et pré-inscriptions au 06.74.32.50.67. 

     Jennifer SAUGET 

RELAIS ASSISTANTES MATERNELLES DE 

SAONE 

Il sera fermé, pour congés annuels, du 24 juillet au 16 
août 2023. 

AGES ET VIE RECHERCHE DES JOBS D’ETE 

Pour accompagner les personnes âgées dans un 
dispositif unique, la colocation et œuvrer au bien vieillir, 
Ages et Vie recherche des profils d’Auxiliaires de Vie en 
CDD pour la période juin à septembre. 

Jobs accessibles aux étudiant(e)s. 

Renseignement sur : recrutement@agesetvie.com 

UN NOUVEAU PRESIDENT POUR LES 

NOTAIRES DE FRANCHE-COMTE 

Notre concitoyen Jean-Fabien MOGÉ, Notaire à Maîche 
et à Pontarlier, est le nouveau Président de la profession 
pour notre Franche-Comté. 

Cette profession, c’est 245 notaires exerçant dans 145 
bureaux d’accueil. Félicitations. 

AGENDA DU MOIS 
■ Jeudi 6 juillet Ludothèque La Toupie 

De 10h30 à 12h, salle Courbet. 

■ Samedi 8 juillet AVALFORT 

A partir de 10h au Belvédère, grande randonnée (de 
10 km) sur le sentier du fort et des batteries. Retour à 
17h. Prévoir casse-croute, boisson et une lampe. 

■ Lundi 10 au vendredi 29 
juillet 

Extrascolaire 

Ruche d’été. Sur inscription préalable. 

■ Lundi 10 juillet au  
vendredi 4 août 

Municipalité 

Actions Citoyennes Estivales pour ados (Chantiers  

jeunes). Sur inscription préalable. 

■ Lundi 10 juillet au 18 août 

Information du Département : la Côte de Morre (RD 
571), entre le village et la Porte Taillée sera fermée, 
nuit et jour, pour travaux de sécurité sur les falaises. 
 

■ Jeudi 13 juillet Ludothèque La Toupie 

De 9h à 12h, en partenariat avec l’Association des 
Familles, sur le terrain de foot, jeux extérieurs et jeux 
d’eau. 

■ Samedi 15 juillet Municipalité 

Le secrétariat de mairie sera fermé au public. 

■ Dimanche 23 juillet au  

Dimanche 20 août 

Club du Vieux Manoir 

2 séjours sont organisés (23 juillet au 6 août puis 6 
au 20 août).  

Au programme : maçonnerie et valorisation du site.  

■ Lundi 31 juillet Donneurs de Sang 

De 16h à 19h30, à l’espace du Marais de Saône, 
collecte de sang. 

■ Lundi 21 au 25 août puis 

28 août au 1er septembre 

F.C.M.M.G.V. 

2 stages de foot. Le premier se déroulera à 
Montfaucon, le second à Gennes. 

■ Lundi 28 août au  

  vendredi 1er septembre 

Extrascolaire 

Ruche d’été. Sur inscription préalable. 

■ Lundi 4 septembre Municipalité et groupe 
scolaire 

C’est la rentrée scolaire et périscolaire. 

ÉTAT CIVIL 

NAISSANCE 

■ Le 24 mai, Garance, fille d’Océane ARDIET et Tristan 
TELLA. 

DÉCÈS 

■ Le 11 juin, Catherine GRAND, 67 ans 

INFORMATIONS MAIRIE 
Ouverture du secrétariat de mairie :  
Du lundi au vendredi de 10 h 30 à 12 h 
Le mercredi soir de 17 h à 19 h 
Le samedi matin de   9 h à 12 h 

Allo « Mairie urgence » : 06.08.80.41.87 

Téléphone :              03.81.81.45.71  
Courriel :  mairie@montfaucon25.fr 
Site : www.montfaucon25.fr  

Montfaucon Infos 
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informations principales  

16 concerts sur 2 jours – 2 scènes  -  Parking fléché : Chemin Stratégique - Camping possible à notre bivouac 
 

Billetterie : 
- En ligne en tarif prévente sur le site internet : ebullison.fr 
- Sur place, vente de billets plein tarif le jour J. 
- Sur place tous les moyens de paiement sont acceptés pour les entrées et les consommations 

 

Vend.1/09 et Sam. 2/09 : ouverture des portes à 17h30 – fin des concerts à 2H30 – fermeture du site à 
3H00 
 

La jauge étant limitée à 2500 personnes, nous vous conseillons de réserver vos places dès maintenant en 
tarif réduit, cela vous permettra de ne pas faire la queue le jour J à l’entrée. 

 


